

COMUNICACIONES

# LA CULTURA BARBARA

## El pensamiento en armas

No basta combatir con máquinas; es preciso luchar con ideas; porque son las ideas las que han hecho las máquinas y no éstas al pensamiento humano. Y una de las ideas que hay que combatir es la de la supuesta superior cultura de las naciones violadoras del Derecho Natural y de Gentes, el arteño pretexto para que una raza domine a las otras por su más notoria civilización.

¿A qué podemos y debemos denominar civilización? ¿Será al maquinismo aplicado a la destrucción de la labor milenaria de los campesinos y de los artistas? ¿Será al arrasamiento de campos y ciudades? ¿Será a el sacrificio sanginario y cruento de mujeres y niños? Si eso fuera verdad, si los descubrimientos científicos y de aplicación no sirven si no para inventar máquinas destructoras y sustancias explosivas o tóxicas, habría que admitir la afirmación formulada por tres escritores ingleses: Philip Gibbs, Wells y el doctor Braslford: "—Hemos llegado al crepúsculo de la civilización."

Todos los síntomas parecen confirmar el doloroso aserto. —"El mundo—dice en su "Nacionalismo económico" el profesor Maurice Colbourne—se está armando para la guerra a razón de dos millones de fibras estériles diarias. Los inventores han preparado ya la difenilcloroarsina, la difenilcromoarsina y la caodilsovinida, una parte de cuyos venenos volvería locos a cuantos la aspirasen, por muchos que fueran. Se calcula que la mayor ciudad del mundo puede hoy ser destruída, en pocas horas, por los nuevos inventos, en que no pensó el descubridor de la ley de la dilatación de los gases, el célebre químico Gay Lussac. "Las ciencias adelantadas que es una bestialidad", se cantó en "La Verbena de la Paloma".

En el orden económico, la Civilización ha conseguido que el hombre se enseñoree del planeta; pero para hacerse más desgraciado. La profecía de Henri George en "Progreso y Miseria" se ha cumplido. La maquinaria, que debiera liberar a los obreros del trabajo manual, los ha hecho esclavos y, siendo ya capaz de producir cuanto necesitan los seres humanos, se emplea en el mal o no se emplea cuando hace falta. La autarquía económica, obediente a las exigencias de las finanzas, destruye lo que más se necesita. Se tira en Cuba el café al mar; se queman los carneros en la Argentina (60.000 en 1933); se aviva el fuego de la maquinaria con trigo; se tiran en París "les trippos" (callos) en las "Halles" y el vino en la Mancha española; se devuelve el pescado al mar, para que no abarate; se crean nuevas fronteras y se cierran las viejas para que carezcan unos pueblos de lo que sobra en otros y no pueden vender, con lo cual se empobrecen.

Y en el orden especulativo, los Profesores de Universidades niegan el Derecho (Lassón, Laban) o los Derechos (Duguit) o la Democracia (Jelimek: Haurouir) o sancionan el empleo de la fuerza en la destrucción de maravillas de Arte (Schmoller) y los grandes prestigios populares proclaman la necesidad de sustituir las antiguas creencias (Ludendorff) por la fe ciega en un "nacionalismo" pagano, que adora a las viejas deidades escandinavas y realiza sus sacrificios en los bosques, en tanto que los gobernantes resucitan la decapitación, con hacha y tajo, para librarse de sus enemigos de pensamiento.

¿Es ésta la Civilización que se quiere imponer a los pueblos débiles? Pues bien: los oprimidos y amenazados en nuestras vidas, tenemos derecho a gritar, aunque nadie tenga la piedad, ni siquiera la simple cortesía de escucharnos, que eso no es Civilización, ni cultura, ni sentido íntimo, sino egoísmo, crueldad y barbarie.

No es la cultura el desarrollo y perfeccionamiento de una técnica, ni de todas, sino afinamiento de lo que caracteriza a los seres pensantes, de la razón y de las otras facultades anímicas, y ellas no pueden dignificarse, ni siquiera ser cultivadas, sin el sentimiento del deber y de lo que Manuel Kant, en su "Crítica de la Razón Práctica" llamaba "Imperativo categórico": "Obra en virtud de una máxima tal que pueda por tí ser erigida en ley-universal". En este sentido, decla el primitivo y auténtico Cristianismo, cumplimiento de los deberes evangélicos de Justicia y de Caridad, que el principio de la Sabiduría es el temor de Dios, "Initium Sapientiae est timor Domini". Porque, se crea o no en un Dios personal, hay en el Universo algo desconocido Absoluto y en el interior del hombre permanece el culto a tres categorías sublimes y divinas: la Verdad, la Justicia y la Belleza, sin las cuales no puede haber cultura, sino memorismo, trabajo mecánico de acumulación y asimilación de datos y consecuente creación de absurdos y maldades.

Claro es que la Alemania y la Italia gloriosas, no siguen el camino de los impulsivos que detentan su Soberanía, ni aplauden los atentados vandálicos. Son pueblos ilustrados y verdaderamente cultos; pero esa cultura auténtica no es la que quieren llevar sus caudillos, a los vencidos, al modo de Breno y Alarico: la invocan para justificar, aparentemente, su proceder inicuo: "—Hay que llevar—dicen—cultura a todas partes" y para ellos no hay cultura más que en Alemania, Italia y el Japón, naciones imperialistas, que hacen la guerra sin declararla.

En la antigüedad, Ninive, Babilonia, Tyró, Sidon, Cartago, Jerusalén; Palmira y, más tarde, Atenas y Roma, alegaron idéntico argumento. Pretendía cada una ser única depositaria de la cultura y sus ambiciones acabaron por desplomarse en ruinas, sobre sangre de siervos y de libertadores. Hoy está absurda alegación no es posible. Es que la cultura se ha refugiado, en tres únicos puntos del planeta? ¿Es que no hay sabios, investigadores, instituciones, centros, laboratorios, museos y escuelas y también muchedumbres ilustradas y gentes de bien en Inglaterra, en Rusia, en Francia, en las naciones bálticas, en España y en toda Europa? ¿Es que

En una conferencia imperial, los dominios ingleses dicen que están decididos a defender las ideas de libertad, de democracia y de justicia.

Londres.—Con objeto de conocer la opinión, los puntos de vista de la Representación de los Dominios sobre los grandes problemas de la hora actual, se convocó en Inglaterra a una Conferencia Imperial.

Esta ha terminado sus trabajos. El resultado de estas conversaciones imperiales ha sido que los Delegados de Nueva Zelanda, de Africa del Sur, de Canadá y de Australia, después de reconocer la necesidad imperiosa de defender el Derecho y las Democracias democráticas, han sentido esta conclusión, verdaderamente importante:

"Todos los representantes de todos los Estados que componen el mayor Imperio del mundo, reconocen que, en la hora actual, la paz,—que está a merced de un incidente—es indispensable, y que, en caso de un incidente grave o de crisis, todos los súbditos británicos están obligados a unificar todos sus recursos, a ponerlos en común, para defender las ideas de libertad, de democracia y de justicia, que han preparado en el mundo los prominentes anglosajones".

## La Alemania Nazi persigue a los abogados de los judíos

Hamburgo.—El tribunal especial de Hamburgo, ha celebrado sesión durante doce días, para juzgar a M. Komar Basch, abogado del Colegio de Hamburgo, considerado como el mejor especialista de la ciudad en cuestiones de impuestos y divisas. Fué también consejero jurídico de clientes israelitas, y había legado, en muchas casos, a proteger a sus clientes pudiese contra las imposiciones arbitrarias y contrarias a las leyes. Han sido estos motivos, suficientes para que el fascismo alemán detenga e inculpe a Basch.

El tribunal especial lo ha condenado a tres años de prisión por "traición moral". De esa manera, la justicia hitleriana añade a los dos delitos jurídicos—tentativa de traición y traición consumada—el crimen de traición moral". En otras palabras: el que da consejos jurídicos a judíos, obligado a pagar contribuciones e impuestos arbitrarios, contrarios a la ley, comete un crimen, que los hitlerianos han calificado de "crimen moral", que puede dar lugar a las penas más graves.

# Información provincial

## La Solana Charlas culturales

Continuando esta labor de propaganda cultural, el domingo último se celebró ante el salón de la Unión General de Trabajadores, los compañeros: Néstor Domínguez, Maestro Nacional de la F. E. T. E., E. Serano, del Sindicato de Comercio; Juan Pintado, de la 38 Brigada mixta; Antero Alhambra, de las J. S. U.; Paulino Núñez Arenas, maestro Nacional de la F. E. T. E., y E. Carretero, de las Juventudes Libertarias.

El camarada Domínguez hizo un llamamiento a la retaguardia para que se solidarice con la vanguardia en disciplina, obediencia y respeto a los órdenes del Gobierno de la República. A este efecto, hizo saber las órdenes dictadas por el Gobierno de protección a los emigrados de los frentes de batalla; creación de los Comités provinciales y locales de Refugiados y misión de unos y otros en relación con dichos emigrados.

Exhortó al pueblo a cumplir con el deber de alimentar y dar alojamiento a los camaradas emigrados que han pasado por la horrible tragedia de ver deshechos sus humildes hogares por la mullera fascista y calificó a los que propalan la idea de la no colaboración y protección a aquellos refugiados, con el epíteto de seres inhumanos, a más de tacciosos.

Seguidamente, el compañero E. Serano dedicó su "charla" a la mujer, de la que dice es útil en la retaguardia para ocupar los puestos que gustosos dejan nuestros heroicos combatientes al incorporarse a sus batallas. También la invita a que se solidarice y de esta manera intervenga en las cuestiones políticas, sociales y económicas de su pueblo y de la República, ya que ésta ha dado a la mujer, iguales derechos, que al hombre. La dice que deje esa apatía y costumbradas rancias de su pueblo y que se incorpore a la vida social moderna para engrandecer a nuestra Patria, que en horas tan graves necesita la cooperación tanto del hombre como de la mujer.

El camarada Juan Pintado, militante de la 38 Brigada mixta, recitó una poesía alusiva a los momentos actuales y en ella interesa más unión y trabajo entre todos los antifascistas.

en bien de los compañeros que luchan en los frentes de batalla. Después, el compañero Antero Alhambra pronunció una excelente "charla", ponderando las recias y viriles cualidades del pueblo laborioso antifascista.

A continuación, el niño pionero Rafael Domínguez recitó la poesía titulada "La Siega".

Acto seguido, el camarada Núñez Arenas dijo: Voy a hacer unos breves comentarios sobre una frase que puede captar de un compañero, no sé si dicha con inconsciencia o con mala fe. Y a la frase a que me refiero fué ésta: "¿Y es esto lo bueno?"—decía el ciudadano refiriéndose a la guerra: "Si antes comía mal y no tenía un real, ahora me ocurre lo propio."

Y a ese compañero y a todos los que piensan igual que él, he de decirles que la guerra es un hecho fatal que se nos ha impuesto por la traición de unos malos españoles y, por tanto; hay que aceptarla con todas sus consecuencias y sacrificios. Pero también yo tengo que preguntar: ¿es que hoy se vive lo mismo que en el bienio negro? Para probar que hoy se vive mejor o en peor cien que en el bienio de la "aofuía" radical cedita, analizo los tiempos, presentes comparados con el pasado bienio negro, en el que abundó el hambre y el desorden.

Compara la pobre vivienda del trabajador con el lujoso palacio señorial y aristocrático, donde en la primera faltaba, a veces, lo necesario y en el segundo excedía lo superfluo, para decir que esos palacios ya no pueden servir para albergar la holganza, frivolidad y ociosidad, sino para ser útiles al trabajo y a la sociedad. Unos, muchos; otros, nada. Hoy existe mayor equilibrio entre todo esto. Dice que la guerra no debe terminar nada más que con el triunfo de la legalidad republicana. Recuerda la guerra: con tanto de Marruecos como sangría del molar trabajador y sostenida por la monarquía y plutocracia. Hoy, se hace la guerra en defensa de la libertad y de la independencia de todo el pueblo español. Pide se supriman esas frías y litiguillos que dicen muy poco en favor del sacrificio que debe existir en la retaguardia, identificándose con los combatientes, para ganar la guerra al fascismo extranjero.

Por último, el compañero E. Carretero, en briosa y entusiasta alusión a los compañeros que luchan por medio del trabajo para ganar la guerra y después—dice—vendrá la victoria y con ella días mejores para todo el proletariado español, en donde éste tenga asegurado su trabajo, su pan, su bienestar y su vida como ser humano.

Fué un enjundioso trabajo de expresión y de pensamiento el expuesto por el camarada Carretero y que, aún sintiéndolo mucho, no vemos en la imposibilidad de publicar íntegramente, debido a su mucha extensión.

Dió fin el acto con la recitación por el niño pionero José Mamendi, de una poesía dedicada a García Lorca (Federica).—Corresponsal.

## Ayuda a España

PARIS.—Organizado por el Comité Internacional de Coordinación y de Información de Ayuda a la España republicana; se ha celebrado en los salones del Ministerio de Colonias una subasta de objetos de arte, colección de manuscritos y autógrafos de escritores y políticos franceses y extranjeros. Entre otros, se subastaron autógrafos de R. o. n. Lamartine, Daudet, Romain Rolland, Wells, Carden de Noailles, André Gide, Anatole France, Poincaré, Zola, García Lorca, etc.

La fiesta resultó en extremo brillante y produjo un gran rendimiento para los fines benéficos que se proponían los organizadores, recaudándose cerca de cuarenta mil francos, destinados a los niños españoles.

Numerosos y destacados artistas tomaron parte en la subasta.

# CARBUROS

DEPOSITARIO GENERAL  
Patricio León

Avenida de la República, 15.

Teléfono, 81  
PUERTOLLANO

no existe América? Y aunque no hubiera todo eso—y no hay que citar nombres y hechos que llenarían varios libros—; es que nada significa para el Progreso la limpia conducta? Decid a una viejecita temblorosa, que a nadie hizo mal y que, como no sabe decir, tuvo la suerte de no leer muchas estupideces o a una mujer encinta, tierna madre en promesa, pero que no sabe hacia dónde cae la Universidad de Maguncia o a un niño todavía llorador, cuando al huir de los bombarderos, son ametrallados en la carretera por los aeroplanos de las naciones supersabias: "—Eso que os sucede es para que os hagáis más ilustrados y cultos y lo hacen los que saben más que vosotros". No faltaría quien contestase entre las víctimas: "—Sí; es posible que lo sepan todo, menos sentir y raciocinar."

Dejen de invocar la cultura sus falsos apóstoles. La brutalidad no es más que eso: brutalidad, aunque se prevenga de todas las armas; porque para justificar su empleo, es necesario haber sufrido, como Minerva, del cráneo de Júpiter. La cultura verdadera está en los luchadores heroicos, que defienden el hogar de sus padres, el pan de sus hijos, el honor de sus mujeres y las sepulturas de sus antepasados; en el respeto a los prisioneros y en la reprensión de los deamantes, residen en las mujeres violadas y en los ancianos y niños atormentados injustamente. Bien que el homicida sacrificie a sus víctimas; pero que no pretenda, sin ofensa de las leyes internas del pensamiento y de la conducta, creerse superior a los demás nacidos de madre y tener razón.

Antonio BOZAYA.